

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de Actualidad

Es la nota de mayor actualidad en la ciudad la próxima constitución de la Ciudad Jardín, con la que se remediará la carestía de la vivienda.

Al Ayuntamiento acuden a diario centenares de vecinos, solicitando su inclusión en las listas para habitar uno de esos hotelitos.

Pronto, muy pronto, en Agosto, empezarán los trabajos para esta nueva ciudad que se debe al incansable Alcalde don Alfonso Torres y teniente de alcalde señor Mediavilla, secundados con el mayor entusiasmo por toda la Corporación que cada día va poniendo de manifiesto su gran cariño a Cartagena, por lo que una vez más hemos de repetirle nuestros aplausos.

Para contestar a los diferentes brindis que se pronunciaron en el almuerzo celebrado en el Centro Español de Londres en honor del rey de España con motivo de su reciente viaje, nuestro Monarca hizo patrióticas manifestaciones, ensalzando con entusiasmo a nuestra patria ante las personalidades que asistieron al banquete y que le ovacionaron al final.

He traído—dijo—alred de la tierra a los compatriotas que residen fuera de España.

«España—continuó—a v e g a en aguas francas, pasada la zozobra que constituyó el problema marroquí. Se están realizando importantes obras para llevar al protectorado la prosperidad y el turismo. El Erario español se ha nivelado y se halla en mejores condiciones para subvencionar las instituciones que, como el Centro Español, mejor sirven a España en el extranjero.»

Hab'ó luego el rey de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona, que tanta gloria han de dar a España en el año próximo. En Sevilla—dijo—alrededor del Alcázar y del Archivo de Indias, nuestros hermanos de allende el Atlántico podrán contemplar nuestro suelo bajo el sol de Andalucía. La manifestación de Barcelona será distinta, pero no menos importante. Allí se dará la nota de nuestra pujanza industrial, de la pujanza de una gran raza activa y laboriosa, digna precursora de la España de mañana. El monarca invitó a todos los presentes a que se convirtieran en agentes de ambas Exposiciones para que los extranjeros visiten España y concluyó diciendo:

«Cuanto más se nos visita más se nos conocerá y más se apreciarán las grandes virtudes y cualidades que posee la raza hispana.»

## Entrega de otro submarino

Con las formalidades de costumbre, fué entregado esta mañana a la Marina por la S. E. de C. N. el nuevo submarino «C-2».

Al acto asistieron el capitán general del Departamento Almirante señor Aznar y demás autoridades de Marina, así como también el alto personal técnico de la Constructora.

## EL GAS

en los cuartos de baño permite disponer al momento de un servicio de agua caliente.

†  
OCTAVO ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR

## D. Pio Wandosell Gil

que falleció el día 21 de Julio de 1920  
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición  
de Su Santidad

**R. I. P.**

Todas las misas que se celebren en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen el día 21 de este mes desde las 7'30 y la Hora Santa de 10'30 a 11'30 serán aplicadas por su alma.

Su viuda, hijos, hijos políticos, nietos, biznietos y demás parientes ruegan a sus amistades asistan a estos actos por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

## Información de Marina

Ascienden el primer contramaestre don Francisco Acosta Ramírez y el segundo don Pedro González Ros, quedando afectos a la sección de Cádiz.

—Se concede la cruz de plata del Mérito Naval con distintivo blanco pensada con 7'50 pesetas mensuales durante el servicio activo al Ingiero preferente Juan Martínez López y marino cocinero Antonio Nacher, del submarino «B 5».

## Hace 40 años

Jueves 19 de Julio de 1888.

Una mejora local.—De tal puede calificarse ya en asignarle el calificativo de muy importante, al establecimiento en nuestra ciudad del sistema inodoro para la limpieza de pozos negros, procedimiento que hoy se sigue en todas las localidades de alguna importancia, por ser incompatible con la higiene y comodidad de los habitantes de las poblaciones, la práctica que hace tantos años introdujo en nuestra patria, el célebre Sabatini.

—Ha sido nombrado representante general de la fábrica de chocolates de don Matías López en esta ciudad, nuestro amigo don Carlos Teach.

—En la última sesión celebrada por la Cámara de Comercio de esta ciudad, se trató extensamente de la conveniencia de gestionar que el Estado subvencione convenientemente a los dueños de los terrenos concedidos en la costa de Levante de este puerto, para que dichos terrenos sean devueltos al servicio público y puedan favorecer el desarrollo de las operaciones mercantiles de nuestra industria minera y comercio.

Este pensamiento fué acogido con entusiasmo por toda la Cámara y principalmente por el señor Togores que la preside.

Para llevar a la práctica lo propuesto, se tendría que imponer el tesoro público un gran sacrificio, siendo esto tanto más de lamentar, cuanto los terrenos de que se trata nunca debió otorgarlos el Estado, pues comenzadas las obras de este puerto, debió prever que algún día serían indispensables para su cumplimiento.

(De nuestra colección)

## El asesinato del general Obregón

(Por telégrafo)

Madrid.—Se han recibido noticias de Méjico diciendo que el traslado del cadáver del general Obregón se verificó ayer a su residencia de Sonora.

Cerca de ciento cincuenta mil personas presenciaron el paso de la comitiva fúnebre hasta la estación.

El entierro será sencillo por deseos de la viuda.

Se ha identificado al asesino que dice llamarse José del Con toral, estudiante de la Escuela de Bellas Artes.

Practicando un registro en las ropas se le encontró un rosario y un retrato de su padre que había sido ejecutado días antes de cometerse este atentado.

La madre y la esposa del asesino siguen detenidas.

El presidente Calles ha lanzado un manifiesto, diciendo que el asesino ha declarado que obró impulsado por fanatismo religioso y que no tiene complices.

Añade que la policía tiene suficientes informes para esclarecer si la influencia clerical ha intervenido en el suceso.

Termina Calles, diciendo que el Gobierno mantendrá firmemente la obra emprendida en materia religiosa.

## XXV aniversario de la muerte de León XIII

Madrid.—«El Debate» en su número de hoy por cumplirse el veinticinco aniversario de la muerte de León XIII, resalta las principales aspectos de su pontificado y encíclicas personales.

También resalta la coincidencia del aniversario con el homenaje nacional a la reina doña María Cristina, en cuya regencia fué un personaje influyente aquel pontífice, amparador del trono y del Rey.

## INFORMACIONES DE ULTIMA HORA

(De nuestro corresponsal en Madrid)

### La "Gaceta"

Madrid.—Este periódico ofic al entre otras cosas publica lo siguiente,

Reglamentando el ingreso en la caja de Combustible de los derechos del arancel del carbón extranjero introducido,

Determinando la clase de buques que pondrán carbonear en los depósitos.

—Concede el conde de Carlos III al conde de Maceda.

La cruz de Isabel la Católica a don Luis Asua y la de gran mérito civil a Núñez de Prado

—Dispone se constituya una comisión de ocho ingenieros encargado de informar el proyecto de red eléctrica nacional.

volcó una cañoneta, matriculada en Lugo, muriendo el propietario José Silva y resultando cuatro viajeros heridos graves.

### Estella y Guadalhorce

Jaca.—Durante su estancia en Jaca, de Estella y Guadalhorce, asistieron a la entrega de la bandera a los Somatenes.

Después visitaron a Ramón y Cajal que veranea allí.

Estella vuelve satisfechísimo de su viaje a Canfranc.

### Extranjero

Roma.—La noticia del asesinato del general Obregón ha producido gran impresión en el Vaticano.

Respeto a que el móvil del crimen sea el conflicto religioso se recuerda que el «Ossevatore» desmintió recientemente que el Papa apoyará la sublevación de Méjico.

## Tabletas de Aspirina

deben ser desleídas, antes de tomarse, en un vaso de agua, pues de esta manera la acción es más intensa y rápida, cosa esencialísima para todos los afecciones por el dolor. Su acción es insuperable en casos de dolores de cabeza y de muelas, reumatismo, dolores de los miembros, gota, enfriamientos, neuralgia, etc.

El empaque original debe ir provisto de la faja encarnada y de la cruz Bayer. Así pues, exija Vd. siempre este empaque. (Recházense tabletas sueltas) pues se expenden también en sobres originales de dos tabletas.



## Las delicias del auto

León.—Cerca de Villafranca,

## Doña Angeles Linares Vila

ha fallecido en el día de hoy a los 67 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S.S.

**R. I. P.**

Sus desconsolados hijos D.ª María y D. Juan Vila Linares, hijos políticos D. José Sáchez Parejas y D.ª Antonia Andreo Navarro, nietos, sobrinos y demás familia y la Agencia Salvador Clares

Ruegan encomienden su alma a Dios y asistan ala conducción del cadáver que tendrá lugar mañana día 20 a las 12, desde Los Barreros, casa n.º 9 de la manzana n.º 2, a la plaza de España y de aquí a las 13, al cementerio de Ntra. Sra. de los Remedios por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 19 de Julio de 1928.

No se reparten esquelas